

Die Kirche aus der Stadt heraus gestalten. Gottfried Böhms Wallfahrtskirche in Neviges

Angeli Janhsen

Gottfried Böhms Wallfahrtskirche wirkt auf den meisten veröffentlichten Fotos (und besonders, wenn man sie vom Flugzeug aus sieht) wie ein skulpturaler Fremdkörper in der ansonsten geradezu idyllischen Stadt. Der Eindruck vor Ort ist ein ganz anderer. Besonders gehende (womöglich also pilgernde) Betrachtende haben von verschiedenen Standorten aus immer wieder verschiedene Bruchstücke der Kirche im Blick. Tatsächlich ist die Kirche für solche Betrachtenden geplant. Diese ungewöhnliche, in besonderem Sinn „ortsbezogene“ Planung des Kirchenbaus macht ein neues Verständnis der Institution Kirche möglich.